

Quant à la physionomie extérieure de la cité, elle est assez bien reproduite par Chappuzeau. Il n'omet presque rien, et ses aperçus ne manquent pas de justesse. Nos Lyonnaises ne sont point oubliées ; mais, ô mon ami Chappuzeau, pourquoi ne parler que de leur fécondité ? Je pense qu'il y avait alors, et qu'il y a aujourd'hui quelque chose de plus à louer parmi nous dans le *beau sexe*.

En 1655, l'imprimerie était encore florissante à Lyon ; l'Italie et l'Espagne nous apportaient de *gros volumes*, dit Chappuzeau. Nos places déjà se faisaient remarquer, « mais « la plus belle de toutes, dit l'historien, est Belle-Cour, spa- « cieuse pour y ranger plusieurs régiments, et revêtue d'un « gazon toujours vert et si uni que l'on croit plutôt foulter « aux pieds ces tapis qu'a inventés la mollesse turque. Ce ne « sont point des maisons communes qui l'environnent ; ce « sont des palais. Trois beaux rangs d'arbres la prennent de « bout en bout, et forment deux larges allées dont l'adresse « et la force du meilleur bras ne peut gagner la longueur « en deux coups de mail. C'est sous ces ombrages agréables « que se vient rendre par bandes toute la noblesse et tout le « peuple ; c'est où se donnent parfois des sérénades, où se « tiennent des concerts, où se pratiquent toutes sortes d'hon- « nêtes galanteries, marques trop visible de la douce liberté « lyonnaise, et du repos où chacun vit par le bon ordre de « nos surveillants. C'est là encore que mille beaux visages, « que mille soleils redonnent le jour au défaut de celui « qui éclaire l'univers ; c'est là qu'il se voit mille personnes « lestement vêtues, et je puis dire que, si l'on prend ici loi « de la cour pour les modes, leurs directeurs ont des pos- « tillons aîlés pour les faire marcher avec une diligence qui « fait douter lequel de Paris ou de Lyon en est l'inventeur. Et « ce n'est pas une petite gloire à cette ville, ni une légère « satisfaction aux étrangers dont elle est remplie, de voir « une infinité d'habitants si bien couverts, qui témoignent « par cet état extérieur, que toutefois la modestie accompa-